
 タウントークに関するお問い合わせは、区役所（1詆）の総務企画課か 
市民の声を聞く課蘂211- 2042へ。 
内容は、市長のホームページwww.city.sapporo.jp/city/mayor 
からもご覧いただけます。 

今回のタウントークはテーマを設けずに開催。 
地域の問題から市政に至るまで話題は多岐にわたり、
意見が活発に交わされた2時間となりました。 

西区 
と 今回は 西 区  です 清 田 区  

西区タウントークメモ 
■実施日／11月18日（土）　■会場／西区民センター ■参加総数／約100人　■発言者数／11人 

除排雪後の道路に雪を出す人
が多いため、除雪の効果が生
かされていません。行政権限を
持った監視員制度を設けることはできないでしょうか。 

条例などの行政権限で規制するのが良い
のかどうか、まず話し合いたいと思います。

監視員制度については、地域の消防団と協力する
などの新しい方法を検討していきたいです。 

 

除雪監視員制度を導入して 
二十四軒連合 
町内会会長 

かわ さき かい じ 

河崎　快二さん 

市内唯一の「環境モデル区」として、
地域ぐるみで地球に優しいまちづ
くり活動を続けています。今後も環

境活動を地域に定着させ、発展させていきたいです。 

「エコライフ10万人宣言」の
10万人目の宣言者も西区の

方でしたね。ほかの区の模範になる
とともに、全市に問題提起ができるよ
うな区になってほしいと思います。 

 

環境活動の定着・発展を 

西町連合町内会会長 
はら だ みつ お 

原田　光雄さん 

建築基準は全国一律で決まっているので、
市独自の制約はなかなか難しいのが現状

です。ただ、今後は行政指導ができるよう議論を深
めていければと思います。 

 

新築マンションは、雪を置く場
所を確保していません。建築許
可を出すときに、雪置き場の確
保を条件にできないでしょうか。 

新築マンションに 
雪置き場の設置義務を 

琴似地区 
はま だ ひろ こ 

浜田　弘子さん 

夏休みの自由研究で、まちづくり
センターが地域のお手伝いをす
る場所だと分かりました。僕も地

域のことを学び、まちづくりに参加したいです。 

自分の地域をよく知ることから、まちづくり
は始まります。その上で、自分のまちに何が

必要かを考えてほしいですね。まちづくりセンター
はこれからもお手伝いをしますよ。 

 

まちづくりに参加したい 

琴似小学校 
かさ まつ あつし 

笠松　篤さん 


